
Lettre du maire

Le 10 septembre 2015

Foot : enfants, parents  
et bénévoles pris en otage ?
STOP ! Et place au SPORT !
Madame, Monsieur,

Samedi 5 septembre, lors du forum des associations vous avez été nombreux  
à interpeller les élus de la majorité municipale sur un tract annonçant la suppres-
sion de la subvention au club de foot et expliquant que la municipalité souhaitait 
“tuer le club de football de Fleury”, notamment en direction des jeunes.

Lundi 7 septembre, deux jours après, le football club féminin n’a pas pu s’entraî-
ner sur le terrain qui lui était normalement dédié, celui-ci étant occupé par le 
football club masculin FC Fleury.

AU REGARD DE LA PÉTITION QUE FAIT CIRCULER LE CLUB DE FOOT,  
QUELQUES PRÉCISIONS S’IMPOSENT :

• Le club disposait d’un créneau pour les enfants le lundi sur un terrain. Compte 
tenu de l’arrivée du club de foot féminin, il a été proposé au club de foot de 
partager ce terrain en deux, pour permettre à chacun des clubs de s’entraîner.  
En contrepartie, un autre terrain a été prêté au club. Ainsi un terrain et demi 
est dorénavant prêté au club pour permettre à nos enfants de s’entraîner, soit 
un demi-terrain supplémentaire.

• Au regard du montant de la subvention qui a été votée, la loi impose qu’une 
convention soit signée entre le club et la Ville. C’est le club, parce qu’il lui est 
notamment demandé d’accueillir a minima 40 % de Floriacumois, qui refuse 
de signer cette convention.

Il est inconcevable pour ma part que les dirigeants de clubs sportifs puissent  
opposer le sport féminin et le sport masculin. Il est encore plus choquant que des 
enfants soient spectateurs de tels agissements.

Alors même que les créneaux attribués aux clubs de foot féminin et masculin 
étaient connus depuis cet été, le FC Fleury a continué à prendre des adhésions 
extérieures pour expliquer aujourd’hui qu’il manque de la place pour les petits : 
nous ne sommes pas dupes de cette manipulation. C’est au club d’assumer la 
gestion de ses équipes extérieures.

Lundi 7 septembre, la majorité municipale s’est une nouvelle fois réunie. Nous 
avons fait le point sur nos échanges avec les bénévoles engagés du club de foot, 
les parents, les habitants. Nous avons tous dressé le même constat : qu’il s’agisse 
des créneaux pour les jeunes, de ce que la ville souhaite pour le foot dans la com-
mune, de la subvention votée au conseil municipal : nous sommes tous scandali-
sés que des dirigeants sportifs puissent véhiculer des mensonges honteux, voire 
diffamatoires.

Jamais la Ville n’a proposé de supprimer les créneaux des enfants de 6 à 11 ans. 
Bien au contraire, des propositions ont été faites dans le sens d’une augmenta-
tion de l’offre en direction des jeunes Floriacumois.

D’autre part, jamais la Ville n’a eu la volonté de supprimer la subvention au club, 
ni de lui interdire toute expression libre. >>

David DERROUET
Maire de Fleury-Mérogis,
Vice-président de l’Agglomération  
du Val d’Orge
Député suppléant
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DÉTAIL DU MONTANT DE L’AIDE  
AU FC FLEURY 91 POUR 2014

•  Entretien des terrains :  
20 358,43 euros TTC.

• Électricité : 25 157,24 euros TTC.
•  Eau (arrosage, douche, etc.) : 

21 704,06 euros TTC.
• Gaz : 4 055,96 euros TTC.
•  Filets de but : 1 380 euros TTC.
•  Peinture de traçage :  

4 800 euros TTC.
•  Assurance équipement :  

211,64 euros TTC.
TOTAL : 77 667,33 euros TTC.

NB : ce coût n’implique pas  
le personnel dédié au service  
des Sports (67 308,80 euros TTC).
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>> Pour preuve, une subvention de 24 705 euros a été votée le 2 avril 2015.

Il apparaît clairement un désaccord entre la politique de la majorité et le souhait 
des dirigeants du club.

Au regard des moyens financiers et des équipements sportifs de la ville, la munici-
palité a clairement demandé que le club de football donne la priorité aux habi-
tants de la commune, dans la mesure où l’an passé, plus de 70% des adhérents 
du club étaient extérieurs à la ville de Fleury-Mérogis.

Nous assumons par ailleurs de ne pas financer des aménagements de près d’un 
million d’euros pour une équipe d’élite.

Si nous nous félicitons que le club ait pu évoluer ces dernières années pour  
atteindre aujourd’hui un niveau de CFA, nous avons d’ores et déjà et plusieurs 
fois répété que notre commune n’était pas en capacité de financer les aménage-
ments imposés par la Fédération française de foot. Nous n’augmenterons pas les 
impôts, nous ne fermerons pas de structures municipales pour financer de la com-
pétition de haut niveau dont la prise en charge revient au Conseil départemental 
et aux futures agglomérations. Nous n’avons pas les capacités financières de 
villes comme Paris, Lyon ou Marseille.

Il est temps que certains arrêtent de dire tout et n’importe quoi sur le foot. Il est 
enfin temps que certains arrêtent de prêter de fausses intentions à la majorité.  
Il est également temps que les propos outranciers tenus à l’encontre du Val 
d’Orge et de son président cessent. 

Les Floriacumois, les enfants qui pratiquent un sport, les bénévoles soucieux de 
transmettre leur passion, les élus, les personnels municipaux qui ont à cœur de 
défendre l’esprit sportif que nous portons collectivement n’ont pas à être pris en 
otage d’une minorité qui agit contre les intérêts d’une grande majorité des habi-
tants.

Nos échanges quotidiens avec vous toutes et tous depuis six mois nous amènent 
à partager une même vision du sport pour tous : oui à la compétition tant que 
celle-ci ne se fait pas au détriment du sport pour les jeunes Floriacumois  
et Floriacumoises.

La décision adoptée par la majorité est donc claire : plus aucune discussion ne 
sera engagée avec les dirigeants du club sportif tant que ces derniers ne se  
plieront pas au respect des engagements stipulés dans la convention.

Fidèlement,    David DERROUET

Tribune d’expression libre à l’opposition
• Texte non communiqué. Ruddy et Bruno
• Le Maire limite notre tribune à 2 phrases et refuse de livrer le thème de ce  
bulletin, empêchant notre expression sur les sujets abordés. Alors parlons  
cinéma, et une pensée à Michel Audiard : “Les cons ça ose tout. C’est même à ça 
qu’on les reconnaît.” Annie Saltzmann, groupe Front de Gauche Facebook “Fleury 
Demain”
• Nous manifestons notre soutien total aux équipes de football de l’USFM, ses 
bénévoles et ses jeunes qui s’y épanouissent. Fleury Ensemble vous appelle à  
signer la pétition pour des moyens à la hauteur d’un club qui fait la fierté de notre 
ville. Abdel Yassine et Clotilde Clavier, http://fleuryensemble.blogspot.fr/
• Texte non communiqué. Jean-Marc Frésil
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† CONVENTION 2015

EXTRAIT DE LA CONVENTION  
RELATIF AUX ENGAGEMENTS  
DE LA COMMUNE
La commune s’engage à soutenir 
l’activité globale de l’association US  
Fleury-Mérogis Football, telle que  
définie à l’article 1.
(…)
Toutefois, la Ville s’engage dans la limite 
de ses moyens financiers et humains à 
suivre le club dans ses objectifs sportifs 
jusqu’au championnat de CFA2. Au-delà 
les infrastructures exigées par le Fédé-
ration française de football ne pourront 
être réalisées sans la participation 
active de partenaires (Communauté 
d’agglomération du Val d’Orge, Conseil 
départemental, etc.).
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